

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Melisa Rodríguez Hernández, diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre el sobrecoste por el nuevo retraso de las obras en la sede del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación de la Plaza del Marqués de Salamanca de Madrid.**

Congreso de los Diputados, 17 de julio de 2019

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En 2004, la sede que el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación tiene en la Plaza del Marqués de Salamanca de Madrid tuvo que ser desalojada por la detección de naftaleno, un gas que puede provocar cefaleas y erupciones cutáneas y que ya había afectado a varios trabajadores. La entonces ministra Ana Palacio dictaminó el traslado de los trabajadores durante lo que se suponía que sería un período máximo de cuatro años.

Sin embargo, la decisión de rehabilitar y recuperar el edificio se demoró hasta 2012, cuando tanto el Ayuntamiento de Madrid como la Comunidad de Madrid dieron su autorización. Estas obras se adjudicaron en 2014 a la empresa Tragsa. Dos años después, en 2016, el Ministerio de Hacienda autorizó las obras, que comenzaron en octubre de 2017 y que se preveía que finalizaran en 2018. Este plazo no se cumplió, y se retrasó a un nuevo plazo que finalizaba en marzo de 2020.

En la legislatura pasada, diferentes miembros del grupo al que pertenece la diputada que suscribe interpellaron al Ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, así como a la Subsecretaria de Asuntos Exteriores, sobre las demoras de las obras y los sobrecostes que éstas estaban produciendo. Sin embargo, las respuestas eran vagas y ofrecían pocos detalles sobre las razones de los retrasos en la rehabilitación y reacondicionamiento de esta sede.

Ahora, según informaciones del medio especializado MERCA2 citando fuentes relacionadas con esta obra, el plazo de marzo de 2020 tampoco va a cumplirse. Esto supondrá una demora de tres años sobre la fecha inicial prevista de reapertura, lo que supondrá un nuevo sobrecoste. Según estas informaciones, el presupuesto ya ascendía a casi 70 millones de euros para los años 2016 a 2019. La estimación es que esta nueva demora pueda hacer que el presupuesto acabe por acercarse a los 100 millones de euros. Además, los trabajadores de estas sedes han sido reubicados en otras oficinas de otras sedes cuyo coste anual de alquiler se acerca a los 9 millones de euros y que el erario público deberá seguir costearlo, al menos, hasta 2021.

Por todo lo anterior, la diputada que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1. ¿A qué se deben los sucesivos retrasos en las obras de rehabilitación y reacondicionamiento de la sede del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación de la Plaza del Marqués de Salamanca de Madrid?
2. ¿Qué impacto tiene previsto el Gobierno que estos retrasos tengan sobre los recursos presupuestados para la obra?
- 3.- ¿Ha pedido explicaciones el Gobierno a la empresa adjudicataria por las demoras sufridas?
4. ¿Cuál es el coste adicional en concepto de alquiler de otras sedes que va a suponer esta nueva demora?
5. ¿Cuánto personal tiene previsto el Gobierno reubicar en esta sede una vez que esté disponible?
6. ¿En qué plazos tiene previsto hacerlo y con cuánto presupuesto cuenta para esos traslados de personal y equipamiento?



Melisa Rodríguez Hernández
Portavoz Adjunta del Grupo Parlamentario Ciudadanos